

GERMÁN PICO CAÑAS

El periodismo chileno se encuentra de duelo

"LA TERCERA de La hora" vivió ayer una de las jornadas más emotivas de su intenso bregar en el periodismo nacional, con motivo de los funerales de Tito Mundi. Todo su personal se congregó como un sólo hombre para despedir al compañero desaparecido.

Su director, René Olivares, despidió los restos del colega y amigo en la sala de crónicas del diario, manifestando con frases entrecortadas por la emoción:

"Me corresponde, Tito, la más dolorosa tarea de mi vida. Despidire de ésta, tu casa. Lo hago en representación de este diario, el cual tú contribuíste a fundar y luego a engrandecer. Lo hago en representación de tus compañeros que te estimaron a tal extremo que, desde el primer instante, desde el presidente de la empresa hasta el más modesto asistente, decidieron que ésta casa periodística fuera tu último aeropuerto.

"Tito: te he despedido en múltiples ocasiones, pero esta vez has tomado un pasaje sin regreso. La fatalidad ha conspirado contra ti. Para todos los que te queríamos y te estimábamos, esta despedida, este viaje sin retorno, hace que sea desgarrador.

"Todos tus compañeros sentimos que en este instante te vas definitivamente. Si bien no estabas corriendo por estas salas, ni escribiendo como si la máquina fuera una metrallera, ni hablando con velocidad supersónica, estabas ahora recordado, durmiendo, arullado por los sonidos que más te

agradaban: los teletipos y las máquinas de escribir; y, durante dos noches, has dormido con esa magnífica orquesta que es la totalidad coerciendo.

"Al marcharte, Tito, tus amigos y compañeros te agradeceremos algunas de las muchas lecciones que nos dejás. Tu seriedad honestidad periodística, tu devoción por este oficio nuestro, que hizo fueras infatigable, y sobre todo, tu calor humano, que hace que todos los que en este diario laboramos estemos hoy desconsolados.

"Adiós, Tito y buen viaje!"

EN LA RUTA DEL QUIJOTE

Por su parte, el presidente del Consejo de LA TERCERA, y de la Asociación Nacional de la Prensa, Germán Picó Cañas, expresó:

"El periodismo chileno y más singularmente nuestra casa periodística, "LA TERCERA de La hora", están de duelo. Ha periodistas que formaban parte de la vieja guardia, que ha recorrido todos los caminos en busca de emociones, que luego traducía en artículos y libros que revelaban su inquietud permanente; que atravesó las murallas visibles e invisibles que se levantan entre los países, que atravesó también las puertas de todas las casas de gobierno y de todos los grandes de la política, de los científicos, de los artistas y de todo cuanto día inquietud del pensamien-

to humano, ha caído abatido, me atrevería a decir, casi por una mueca dolorosa del destino.

"En estos últimos años, España constituyó el objetivo de su inquietud, de sus afanes, de sus observaciones y de sus escritos. Esta vez recorría la Ruta del Quijote, en busca de algo que él mismo no sabía de qué se trataba. Se había convertido en el caballero andante que se lanzaba siempre contra las aspas de los molinos de la quietud, del conformismo, de la somnolencia. Quería remover todo lo que estaba a su alrededor. En medio de estos andares a veces pasaba como un trueno por las salas de nuestra redacción y dejaba a todos impresionados de dinamismo, de deseos también de salir a recorrer los cuatro esquinas, de empujar las banderas del ideal y salir a la calle gritando, aunque muchas veces no supiéramos por quién o para qué íbamos a gritar. Pero había que gritar; había que innovar, había que despertar conciencias, había que abrir nuevos caminos y es el momento mismo en que parecías que estábamos todos de acuerdo. Tito Mundi, el inconformista apacía de nuevo para salir a gritar por una cosa diferente.

JALÓN DE CONGOJA

"Ha traspasado Tito Mundi las puertas del más allá del mismo modo como vivió; así, repentinamente, en medio de una conversación, en medio de

una discusión. Viene su trágica muerte a agregar un jalón más de congoja en estos días aciagos que vive nuestro país y en que hace pocas horas el luto y la pena colocaban a media asta la bandera del entendimiento y la razón, abatidos por las fuerzas de la barbarie, creando un ambiente de angustia y zozobra que todo nosotros disipar.

"Frente a lo irremediable, frente a lo infinito, frente a lo solemne, frente a la majestad de la muerte, en este segundo tan efímero de la vida, en que hombres y mujeres hacen un alto en sus afanes para meditar, para rezar, para rogar, creo que en este instante en que cada uno de nosotros, al despedir al amigo querido, al despedir al hombre inquieto que ya, por los azares del destino no lo es más, al despedir a este hombre multifacético, frente a toda esta y a la solemnidad del trance que nos reúne, desde lo más hondo de mi alma, en nombre de la Asociación Nacional de la Prensa, en nombre de nuestra casa periodística, "LA TERCERA de La hora", que lo nutrió por tantos años en sus filas, en nombre del pensamiento humano, en nombre de los ideales de paz, de justicia, de amor al prójimo, que siempre lo adornaron y lo enloquecieron, al decirte un acompañado adiós, hago votos muy sinceros porque en nuestro país se restablezca la paz espiritual y porque siga por los caminos del progreso, por los que siempre luchó y afioró, y que ha sido una de nuestras características durante ciento sesenta años de vida independiente".

El periodismo chileno se encuentra de duelo [artículo] Germán Picó Cañas.

Libros y documentos

AUTORÍA

Picó Cañas, Germán, 1905-1988

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El periodismo chileno se encuentra de duelo [artículo] Germán Picó Cañas.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa